
В крае масштабно 
прошли мероприя-
тия литературного 
фестиваля Роберта 
Рождественского.

Мы помним, как все на-
чиналось, все было впервые 
и вновь… Лавки и столы, 
сколоченные из плах (зано-
зистые!), уха на костре – ее 
варили на самом обрыве 
(угощали бесплатно), и, ко-
нечно же, песни над Яром – 
как искони народные, так и 
написанные на слова велико-
го земляка, но считающиеся 
уже народными. Рождествен-
ский звучал тогда до самой 
ночи – и в песнях, и в стихах, 
и в воспоминаниях.

Минуло чуть более де-
сятка лет и как же все из-
менилось! Сначала чтения 
приобрели краевой формат, 
потом преобразовались в ли-
тературный фестиваль. На 
месте кинотеатра «Восток» 
вырос Центр патриотическо-
го воспитания им. Р.И. Рож-
дественского: мемориальная 
зона поэта осталась в библи-
отеке, носящей его имя, но 
в Центре принимает гостей 
также музей великого уро-
женца земли косихинской. 
Сам же праздник начинается 
теперь в краевой столице.

В этот раз он длился три 
дня. 21 июня в концертном 
зале «Сибирь» поклонники 
уже в четвертый раз наслаж-
дались искусством артистов со 
второй малой родины поэта – 
из Омска. Вокальный квартет 
«Премьер» и Анна Шинковая 
и в самом деле исполнили пес-
ни, согревающие сердца, как 
на стихи Рождественского, так 
и популярные композиции 
уже прошлого века. Зал пел 
вместе с гостями…

Торжественное открытие 
фестиваля состоялось на сле-

дующий день в Государствен-
ном музее истории литера-
туры, искусства и культуры 
Алтая. Пожалуй, столько 
гостей еще не видел Белый 
зал музея. Старшая дочь поэта 
Екатерина Рождественская 
уже в третий раз прилетела 
на родину отца, но в ГМИЛИ-
КА она побывала впервые.

Фонд музея начал формиро-
ваться еще при жизни вдовы 
поэта, Аллы Борисовны Ки-
реевой. Процесс продолжают 
его дочери. «Фонд постоянно 
пополняется – не проходит и 

года без новых поступлений, 
– отметил директор ГМИЛИ-
КА Игорь Коротков. – Это 
позволяет нам представить 

творчество Роберта Ивановича 
масштабнее в контексте всей 
русской литературы». И нынче 
Екатерина прибыла с подарка-

ми. Она передала в фонд музея 
новые экспонаты.
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«В каждой песне я вновь оживу»

.ПРОГНОЗ.
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
27 июня Ветер южный, 5-10 м/с, 

с усилением до 17 м/с.

28 июня Ветер южный, 5-10 м/с. 

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
с усилением до 15-20 м/с.

+15о +20о+
ночь

+28о +33о
день

+26о +31о +27о +29о  

+28о +33о

день +15о +20о+
ночь
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До свидания, школа!
В школах Алтайского края в эти дни проходят выпуск-

ные вечера. Массовыми днями проведения праздника в 
регионе станут 26 и 29 июня, сообщили в региональном 
Минобрнауки.

Проходить выпускные будут по 30 июня. В торжествен-
ных мероприятиях, посвященных вручению аттестатов о 
среднем общем образовании, примут участие почти 11,5 
тысячи выпускников. В этом году на получение медали «За 
успехи в учении» претендуют более 1300 юношей и девушек.

Стройке дан старт
Завтра, 27 июня, в краевом центре состоится торже-

ственное открытие Зональной городской студенческой 
стройки «Барнаул-2018». Ее участники занимаются обслу-
живанием и ремонтом автомобильных дорог и мостов, 
ремонтно-строительными работами, благоустройством 
и озеленением города.

Торжественная церемония открытия будет проходить в 
Университетском дворике Алтайского государственного уни-
верситета. Планируется, что поздравить бойцов со стартом 
третьего трудового семестра и Зональной стройки приедет 
командир центрального штаба «Российских студенческих 
отрядов» Михаил Киселёв. 

В стройке «Барнаул-2018» участвуют представители 10 сту-
денческих отрядов различных направлений. 

Русский язык на «отлично»
64 выпускника Алтайского края получили максимальный 

балл на ЕГЭ по русскому языку. Еще 973 участника госэкза-
мена по этому предмету сдали экзамен от 90 до 99 баллов. 
А всего его в этом году сдавало более 11,5 тысячи человек.

Русский язык является одним из обязательных предметов. 
Минимальное количество баллов, которое необходимо на-
брать для поступления в вуз, составляет 36 баллов.

Таким образом, сообщает региональное Минобрнауки, на 
сегодня в крае уже 77 стобалльных работ. Пять выпускников 
получили максимальные баллы сразу по двум предметам. 
Это представители Барнаула, Бийска, Рубцовска, Заринска 
и Славгорода.

Прощай, оружие!
Росгвардия проводит в Алтайском крае мероприятия 

по добровольной возмездной сдаче населением незаконно 
хранящегося оружия. Выплачивается вознаграждение. 
В 2018 году на эти цели выделено 500 тысяч рублей.

За пять месяцев жители региона уже сдали 24 единицы 
незаконно хранящегося у них оружия и патроны различных 
калибров. Гражданам выплачено как вознаграждение 61 тыс. 
рублей, сообщает Росгвардия.

Сдать незаконно хранящиеся у них оружие, боеприпасы 
и взрывчатые материалы и получить за это денежное возна-
граждение можно в ближайшем отделе полиции.

В соответствии со ст. 22 Уголовного кодекса РФ незакон-
ное хранение оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и 
взрывных устройств является преступлением и может по-
влечь наказание в виде лишения свободы на срок до четырех 
лет. В то же время человек, добровольно сдавший указанные 
предметы, освобождается от уголовной ответственности по 
данной статье.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Тигрица Багира во второй раз стала мамой. В 

прошлом году это событие произошло 27 июня, 
когда у нее родилась тройня. Но на этот раз 
она принесла небывалое количество тигрят – 
целых шесть! Малыши чувствуют себя хорошо.

Это не первое пополнение за первый месяц 
лета. Недавно у сибирской косули родились 
четыре детеныша – два «мальчика» и две «де-
вочки». Также появились на свет шесть канад-
ских волчат, пять вьетнамских вислобрюхих 
поросенка, два соболенка, северный олененок, 
гусенок, куча цыпляток. В сумочке кенгуру 
посетители заметили кенгуренка, который 
выберется наружу. И в зоопарке ожидают 
еще пополнение.

Легко дышать
26 июня – Международ-

ный день борьбы с нарко-
манией и наркобизнесом.

К этой дате в Алтайском 
крае приурочена спортивная 
акция «Далеко бежать – легко 
дышать». Во многих населен-

ных пунктах региона организованы массовые 
забеги на разные дистанции.

Кроме того, 26 июня добровольцы и лидеры 
регионального отделения движения «Антидилер» 
вместе с Краевым дворцом молодежи закрасят 
надписи, рекламирующие продажу наркоти-
ческих средств, спайсов и солей. Мероприятие 
проходит в рамках краевой антинаркотической 
акции «Выбираем будущее!».

Многим в России знаком уже этот вид – речка Лосиха под Яром бежит... «Вместе – дружная семья!»

Цветы к памятнику возлагает дочь поэта.

Вручение губернаторской премии: 
Екатерина Рождественская, врио губернатора 

Виктор Томенко, поэт Виктор Кирюшин.

С опорой на предложения людей
Временно исполняющий обязан-
ности губернатора Алтайского 
края продолжает активно зна-
комиться c регионом, общаться 
с жителями.

23 июня Виктор Томенко в рамках ра-
бочей поездки в Бийск принял участие 
в третьей площадке форума «Алтайский 
край. Энергия развития» и поделился с 
делегатами своим видением развития 
региона. Форум собрал 300 человек – пред-
ставителей ряда городов и районов края.

Основной темой площадки в Бийске 
стало решение социальных вопросов, в 
частности, необходимости повышения 
уровня средней заработной платы в ре-
гионе. «В списке регионов по показателю 
мы в самой последней когорте. На это по-
влияло огромное количество факторов, 
исторических и других объективных об-
стоятельств», – отметил Виктор Томенко. 
По его словам, с этим фактором нельзя 
мириться, так как регион проигрывает в 
конкурентной борьбе за кадры. В первую 
очередь, по его словам, необходимо по-
вышать заработную плату бюджетникам, 
она является индикатором для приня-
тия аналогичных решений в частных 
компаниях.

Один из вопросов, заданных Виктору 
Томенко делегатами форума, был связан с 
проблемой нехватки медицинских кадров 
в городах и селах. Несмотря на улучшение 
условий труда, модернизацию сферы здра-
воохранения, реализацию программы «Зем-
ский доктор», специалистов узкого профиля 
в районных больницах и поликлиниках 
не хватает. Испытывают дефицит кадров и 
городские учреждения здравоохранения. 

Виктор Томенко напомнил, что с 2018 года 
программа «Земский доктор» начинает 
работать и для городских поселений с на-
селением до 50 тысяч человек. Однако в 
основе кадровой проблемы лежат более 
фундаментальные экономические факто-
ры. «Сегодня средняя заработная плата по 
краю составляет 23 тысячи рублей. Врачи, 
как мы помним, согласно указам президен-
та России должны получать две заработные 
платы: для нас эта цифра – 46 тысяч рублей, 
а для наших соседей она составляет 70 и 
80 тысяч рублей. При этом врач везде при-
мерно одну и ту же работу выполняет. В 
этом смысле мы проигрываем. Сдвинемся 
здесь – поменяется ситуация», – пояснил 
Виктор Томенко.

В регионе на протяжении многих лет 
формируется социально ориентирован-
ный бюджет. По словам Виктора Томенко, 
это большая заслуга Алтайского края, 
правительства региона. В последние 
десять лет построено, модернизирова-
но, реконструировано несколько сотен 
социальных объектов. Возведено более 
200 школ, создана самая большая в Си-
бирском федеральном округе сеть учреж-
дений первичной медико-санитарной 
помощи населению. В ближайшие годы 
предстоит не только продолжить эту ра-
боту, но и сделать прорыв в решении во-
просов, касающихся народосбережения, 
о чем не раз говорил президент России 
Владимир Путин.

– Позиция руководства страны с моей 
личной совпадает. У нас в Сибири особая 
система расселения, закрепления людей 
на территории, их распределения и орга-
низации жизни в населенных пунктах. 
Мы должны за каждое поселение на самом 

деле бороться, сделать так, чтобы люди из 
Сибири не уезжали, чтобы они находили 
для себя возможности для реализации. Мы 
должны серьезно поменять жизнь людей 
к лучшему, – отметил Виктор Томенко.

В регионе продолжится реализация 
программ по строительству, реконструк-
ции школ, детских садов, больниц и поли-
клиник. В частности, возведение объектов 
в рамках программ «80х80» и «85х85».

– Уже в текущем году будут построены 
несколько новых школ, реконструирова-
ны десятки учреждений образования. Мы 
будем создавать дополнительные места 
для ребятишек в возрасте от двух меся-
цев до трех лет. В 2018/19 учебном году 
построят 13 детских садов и яслей, будут 
реконструированы три объекта. Еще в 37 
детских садах будут созданы ясельные 
группы. На эти цели средства в нашем 
трехлетнем бюджете уже предусмотрены. 
Есть и средства в федеральном бюджете, 
на которые, конечно, Алтайскому краю 
приходится опираться, – отметил Виктор 
Томенко.

Врио губернатора также подчеркнул, 
что продолжится развитие наукограда 
Бийска с привлечением средств господ-
держки. 

Как и на предыдущих площадках фору-
ма в Рубцовске, Благовещенском районе, 
вопросов к Виктору Томенко в Бийске 
было много. Для удобства обратившихся 
впервые была организована работа обще-
ственной приемной врио губернатора.

Предложения от жителей региона, под-
держанные наибольшим количеством 
голосов, будут включены в программу 
развития Алтайского края.

Соб. инф.
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  ЭКОНОМИКА .
Сверхгорючая тема
После принятых федеральным пра-
вительством мер вот уже неделю 
ценники на АЗС держатся на одном 
уровне. Чиновники ФАС говорят, 
что ситуация на розничном рынке 
нефтепродуктов стабилизирова-
лась. В его механизмах мы разби-
рались с вице-президентом Рос-
сийского топливного союза Юрием 
Матвейко.

– Юрий Витальевич, чем было обуслов-
лено весеннее повышение цен?

– Я бы не сказал, что повышение на-
чалось весной. Дизельное топливо стало 
дорожать, как мы помним, еще осенью. 
Тогда оптовая цена превысила розничную, 
и ситуация до сих пор не поменялась. Цены 
на бензин росли медленнее, думаю, что 
их придерживали по политическим сооб-
ражениям. И когда закончились выборы, 
мы увидели, как нефтяники стали менять 
ценовую политику. Этому способствовал 
целый ряд факторов: повышение акцизов, 
рост мировых цен на нефть, слабеющий 
рубль. И нефтяники, воспользовавшись 
ситуацией, 20 – 30% произведенной про-
дукции стали вывозить из страны. Оно и 
понятно: тонна бензина АИ-92 на россий-
ском оптовом рынке стоит 52 тыс. рублей, 
на экспорт нефтяные компании продают 
примерно по 60 тыс. Получается, что за 
границу продавать гораздо выгоднее. В 
Европе бензин стоит 80 – 120 рублей за литр 
и его не хватает.

– Почему в других странах стоимость 
топлива привязана к ценам на нефть? 
Если сырье дешевеет, то и готовый 
товар соответственно. У нас так не 
происходит.

– Потому что там налоги в цене бензина 
составляют 15 – 25%, а у нас 60 – 70%. И когда 
нефть падает, вместе с ней падают доходы 
федерального бюджета. Значит, их нужно 
компенсировать на внутреннем рынке. И 
цена в России идет немного вверх. Если 
мировая цена выросла, часть продукции 
поехала на экспорт, оголяется внутренний 
рынок и опять цены поднимаются.

– В конце мая правительство озаботи-
лось ростом цен на топливо и приняло 
ряд мер. Можете сказать, насколько 
они эффективны?

– После неоднократных обращений к пра-
вительству и президенту от Российского 
топливного союза приняты правильные 
меры. Рабочая группа под руководством ви-
це-премьера Дмитрия Козака учла наши 
предложения по стабилизации цен.

В первую очередь объявлено о снижении 
акцизов с 1 июня. В тонне бензина 11 тысяч 
приходится только на этот налог.

По идее, оптовые цены должны были со-
кратиться со 2 июня на 3 тысячи рублей, 
но пока они в лучшем случае понизились 
на 500 рублей. Возможно, к концу месяца 
случится еще какое-то движение вниз. Но 
пока и опт, и розница замерзли.

Надо отметить, что в процесс вмешалась 
и ФАС, потребовав у вертикально интегри-
рованных компаний увеличения поставок 
топлива на свободный рынок через биржу 
на 3% по сравнению с прошлым годом. Это 
решение нефтяники стали выполнять. Но 
даже если сегодня мы получим дополни-
тельно 3%, то это топливо придет на АЗС в 
лучшем случае через 35 дней. Таков порядок 
работы биржи.

В то же время ФАС не находит нарушения 

в том, что нефтяные компании продают на 
опте дороже, чем в розницу, компенсируя 
убытки своих АЗС. В законе о защите конку-
ренции такие действия запрещены.

– Замруководителя ФАС Анатолий Голо-
молзин на днях заявил, что сейчас цены 
на рынке стабилизировались.

– Голомолзин имеет в виду, что цены на 
бирже не растут. Но это не влияет на мелко-
оптовые цены, по которым нефтяные ком-
пании продают на нефтебазах в регионах, 
и не влияет на розничные цены, которые 
искусственным образом остановили по рас-
поряжению высшего должностного лица.

– Вроде бы правительство собира-
лось увеличить для нефтяных компаний 
экспортные пошлины, чтобы снизить 
привлекательность экспорта.

– Такое предложение рассматривалось, 
но Дмитрий Козак 21 июня сказал, что пока 
его решено не принимать.

Думаю, что правительство всё-таки долж-
но увеличить экспортные пошлины до таких 
размеров, чтобы нефтепродукты оставались 
внутри России, тем самым наполнить рынок 
и стабилизировать цены.

– А если сейчас остановится какой-ни-
будь сибирский нефтеперерабатываю-
щий завод на ремонт, то это вызовет 

дефицит и цены вновь поползут вверх?

– Это может произойти. Но у нас работает 
режим ручного регулирования в нефтяной 
отрасли. На прошлой неделе нефтяники 
опять просили помощи у правительства. 
И им было обещано 330 млрд рублей. И это 
несмотря на то, что сейчас они получают 
сверхдоходы от реализации своей продук-
ции.

– В СМИ прошла информация о продаже 
трех АЗС в Алтайском крае. С чем это 
связано?

– Этот бизнес стал нерентабельным. Лю-
бой предприниматель, который занимается 
торговлей бензином, готов продать свою 
автозаправку. Но их никто не покупает. Вдоль 
алтайских дорог стоит немало брошенных 
АЗС. Кроме того, около ста станций нахо-
дится в залоге у банков по невыплаченным 
кредитам. После проведения оценки это 
имущество также будет выставляться на 
продажу.

– Если в ближайшее время владельцы 
независимых АЗС их закроют, автоза-
правки нефтяных компаний способны 
обеспечить жителей края топливом?

– Примерно из 500 АЗС вертикально ин-
тегрированным компаниям принадлежит 

120, большая их часть располагается в круп-
ных городах, поэтому в Барнауле, Бийске и 
Рубцовске никаких проблем не будет, разве 
что очереди вырастут. Но в 21 районе нет ни 
одной АЗС нефтяных компаний.

И когда нет продукта по конкурентной 
цене, в регион приходит огромное количе-
ство суррогата. У нас каждая третья станция 
торгует топливом, которое не соответствует 
по физико-химическим данным техниче-
скому регламенту.

– Как навскидку определить, что на 
заправке торгуют плохим бензином?

– Его цена будет рубля на четыре ниже, 
чем обычно. Набираешь бутылку и везешь 
на анализ в Росстандарт.

– Одна известная в крае сеть АЗС, ко-
торая торговала дешевым топливом, 
сегодня подняла свои цены почти до 
среднего уровня. Разница всего в рубль.

– Дело в том, что при дефиците хорошего 
топлива подорожал и суррогат. Некондици-
онный бензин тоже востребован за границей, 
и его туда везут. А здесь образовался дефи-
цит. Поэтому суррогатное топливо сильно 
подорожало.

– Каков ваш прогноз на ближайшее 
время?

– Если правительство не наполнит рынок, 
если нефтяники не снизят свои аппетиты и 
вслед за снижением акцизов не будут под-
нимать цены, то автовладельцам лучше не 
станет.

Ситуация усугубляется тем, что на рын-
ке снижена конкуренция. Если раньше в 
стране работало около 25 нефтяных ком-
паний и почти у каждой был свой НПЗ, то 
сегодня более 70% переработки сосредото-
чено в «Роснефти» и «Газпромнефти» и они 
устанавливают цены. Они завтра захотят 60 
тысяч за тонну сделать – будет 60 тысяч. И 
на них могут повлиять только карательные 
меры. Кстати, такие меры предусмотрены 
законом о защите конкуренции. ФАС мо-
жет наложить штраф на реализуемые мимо 
внутреннего рынка объемы продукции в 
размере 1 – 15%от суммарного оборота. Это 
миллиарды рублей.

Евгений ШУМИЛОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  АП ИНФО .
Отчего стена 
подпорная?
«Не доезжая до Рубцовска 

километров двадцать, на 
федеральной трассе можно 
увидеть знак «Подпорная 
стена». Кто знает, что это 
такое? Нигде в крае больше 
не встречала подобного соо-
ружения. Хотелось бы полу-
чить разъяснение.

Людмила Карасёва, 
с. Верх-Ануйское».

Отвечает заместитель 
начальника управления 
федеральных дорог «Алтай» 
Владимир Дубровский:

– Раньше дороги не были 
такими ровными и гладки-
ми, как сейчас. А при встря-
сках на больших трещинах и 
ямах груз в кузове автомоби-
ля смещался и его необходи-
мо было подправить. Напри-
мер, начинал съезжать назад 
перевозимый лес. И чтобы 
вернуть большие брёвна на 
место, водитель грузовика 
уходил с трассы, подъезжал 
задом к подпорной стенке, 
упирался в неё задним бор-
том и проталкивал брёвна 
внутрь.

Когда-то на Алтае была не 
одна такая подпорная стена. 
Сегодня сохранилось только 
это сооружение под Рубцов-
ском – как историческая па-
мять о недавнем прошлом, 
когда дороги в крае не были 
такими совершенными. Поэ-
тому нам жалко его убирать. 
У подпорной стены до сих 
пор любят останавливаться 
дальнобойщики, особенно 
те, которые решили отдох-
нуть. Упёрся в неё задней 
частью фуры – и можешь 
спокойно вздремнуть. Никто 
к двери кузова не подберётся 
и не вскроет.

Записала 
Людмила ЕРМОЛИНА

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
28 июня флагман химиче-
ской промышленности Ал-
тайского края ОАО «Кучук-
сульфат» отметит свое 
55-летие. И, как было при-
нято писать в советских 
передовицах, встретит 
день рождения трудовы-
ми успехами, выполняя 
производственный план 
и попутно строя новый 
котельный цех заводской 
ТЭЦ.

На вопрос: «Зачем вам эта 
затратная стройка?» – генди-
ректор завода Дмитрий Горю-
нов отвечает: «Если основное 
производство за 55 лет дважды 
реконструировали, то ТЭЦ это 
не касалось. Между тем приро-
доохранные органы ужесточа-
ют нормы выбросов вредных 
веществ, растут требования 
к энергоэффективности. Всё 
это привело к необходимо-
сти реконструкции ТЭЦ либо 
строительства замещающей 
тепловой мощности. После ана-
лиза ситуации стало понятно, 
что реконструировать цех, не 
останавливая при этом завод, 
невозможно. Поэтому решили 
построить новый котельный 
цех и соединить его с турбин-
ным паропроводом».

Главный корпус цеха уже ды-
бится метров на сорок в небо, а 
в кое-где в незакрытых проемах 
видны новые котлы, на которых 
в самом верху копошатся мон-
тажники. Новая стометровая 
дымовая труба стоит рядом с 
отверстием в боку. К нему по-
том приделают газоход.

На строительной площадке 
одновременно трудятся больше 
ста человек из разных организа-
ций. Генеральный подрядчик – 
барнаульская компания ПО «Ме-
жрегионэнергосервис». Она же и 
изготовила для цеха три новых 
котла производительностью 65 
тонн пара в час давлением 40 ат-
мосфер. Это серьезные агрегаты 
на глаз высотой метров 25 – 30. 
Но главный инженер «Межре-
гионэнергосервиса» Сайях 
Джабраилов на восторженные 
реплики журналистов усмеха-
ется: «Это маленькие котлы. 
Есть по 2500 тонн пара и даже 

больше». Джабраилов уже 45 
лет в энергетике, участвовал в 
строительстве Экибастузской 
ГРЭС,  и для него установить та-
кое оборудование – как семечки 
пощелкать.

Для бригадира «Сибтехэнер-
го» Дениса Сковородина, кото-
рого мы отвлекли от обмеров 
опор под газоход, работа на та-
ком объекте тоже привычное 
дело. «Вот сейчас зальем опоры, 
установим на них газоход, а по-
том будем строить корпус для 
молотковых дробилок, которые 
перемалывают уголь в пыль», – 
раскрывает план действий своей 
бригады Сковородин.

Работы идут своим чередом,  
и замечания к подрядчикам 
если и появляются у заказчиков, 
то их легко удается урегулиро-
вать, заверил Дмитрий Горюнов.

Изначально строительство 
цеха планировали начать в 
2016 году, а ввести в строй в 
этом году. Но по нескольким 
причинам, в том числе свя-
занным с проектированием, 
начали позже. Место застройки 
выбрали исходя из того, что-
бы максимально использовать 
действующую инфраструкту-
ру предприятия, в частности, 
угольный склад, и тем самым 
сократить затраты. Но они и 
так немаленькие: в ценах 2016 
года – 2,4 млрд рублей. К концу 
строительства будут, естествен-
но, больше.

На сегодня освоено 1,5 млрд. 
Начальник отдела капитального 

строительства «Кучуксульфата» 
Сергей Ткаченко планирует, что 
монтажники тепловой контур 
сделают до начала отопительно-
го сезона, чтобы зимой в тепле 
вести остальные работы.

По словам Дмитрия Горюно-
ва, новый котельный цех будет 
более производительным, чем 
действующий: количество пара 
вырастет с 210 до 256 тонн в час, 
что создаст резерв для возможно-
го расширения основного про-
изводства. КПД новых котлов на 
5% выше, система газоочистки 
дает на 8% меньше вредных ве-
ществ. По словам директора ТЭЦ 
Сергея Величко, в действующей 
системе газы поступают через 
скрубберы, где их орошает вода.

В новом цехе очистка дымо-
вых газов от твердых и токсич-
ных веществ будет проходить 
в эмульгаторе, выполненном в 

виде кассетной сборки из труб 
с завихрителями дыма и си-
стемой подачи воды на стенку 
трубы. Это позволяет более эф-
фективно улавливать загряз-
нение. В Алтайском крае, гово-
рит Сергей Величко, очистка в 
эмульгаторах дымовых газов 
пока не применялась. А посколь-
ку ТЭЦ использует кузнецкий 

уголь с низкой зольностью, то 
загрязнение воздуха будет ми-
нимальным.

По словам Дмитрия Горюнова, 
новый цех планируется ввести 
в эксплуатацию в августе следу-
ющего года.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

Поддадут пару
  ПАНОРАМА .
Маневры 

с нефтяниками
Кабинет министров одобрил завершение нало-

гового маневра в нефтяной отрасли.
«1,3 – 1,6 трлн руб. в течение шести лет получит 

федеральный бюджет от налогового маневра», – сказал 
журналистам вице-премьер Дмитрий Козак, куриру-
ющий промышленность. Он отметил, что фискальная 
нагрузка на российский топливно-энергетический 
комплекс теперь может изменяться в случае роста 
мировых цен на нефть более 20% за квартал. При таком 
скачке правительство сможет повышать экспортные 
пошлины на нефтепродукты, однако пока Козак не 
видит оснований для этого.

Налоговый маневр для нефтяного сектора является 
одним из элементов формирования налоговой системы 
на следующие шесть лет (наряду, например, с повыше-
нием НДС). Он предполагает обнуление экспортных 
пошлин на нефть и нефтепродукты (они составляли 
30%) с одновременным повышением налога на добычу 
полезных ископаемых (НДПИ).

На заседании кабмина, которое прошло 21 июня, 
премьер Дмитрий Медведев отметил, что действующие 
в настоящее время льготы по НДПИ для нефтяников 
сохранятся на текущем уровне. Например, заверил 
премьер, нефтеперерабатывающие заводы, на которых 
налажено производство высококачественного бензина 
и дизельного топлива не ниже пятого класса, смогут 
получить вычет по акцизу на нефть, сообщает РБК.

Виртуозные пахари
Лучшие трактористы-машинисты сельскохо-

зяйственного производства определены в рамках 
Межрегионального агропромышленного форума 
«День сибирского поля».

За это звание в краевом конкурсе профессиональ-
ного мастерства боролись 14 механизаторов, в том 
числе трое – победители конкурса среди учащихся 
училищ и техникумов.

Конкурсанты выдержали три этапа испытаний, 
начав с теоретического экзамена. Практические 
испытания механизаторы проходили на тракторах 
МТЗ-82.1, агрегатированных плугами алтайского 
производства. Каждый участник вспахал участок 
земли и показал мастерство фигурного вождения.

По итогам соревнований третье место занял Вячес-
лав Прищеп из К(Ф)Х «Ливадний Е.В.», второй результат 
у Ивана Якубы, учащегося Локтевского технологиче-
ского техникума, лидером признан Сергей Бауэр из 
хозяйства «Хорошенское» Табунского района.

Победители и призеры получат денежное возна-
граждение от 30 до 50 тысяч рублей.

«Пищёвка» растёт
По итогам 5 месяцев 2018 года индекс производ-

ства пищевых продуктов в Алтайском крае соста-
вил 101,5%.

Рост за январь – май текущего года в сравнении с 
аналогичным периодом 2017 года отмечен в производ-
стве консервов мясных, соков из фруктов и овощей, 
крупы и муки. Также традиционно положительные 
темпы роста демонстрирует молочная промышлен-
ность региона. Так, производство сыворотки выросло 
на 17%, масла сливочного – на 13%, сыров, творога и 
молока – на 11%.

Евгений ШУМИЛОВ

СПРАВКА
ОАО «Кучуксульфат» расположено в поселке Степное Озе-
ро Благовещенского района. Производит сульфат натрия 
около 800 тыс. тонн в год из мирабилита, добываемого 
на озере Кучукском. Продукция предприятия продается в 
более чем 30 странах мира. В число потребителей входят 
крупнейшие мировые компании: Procter & Gamble, Henkel, 
Unilever, Benkiser.

    -
  ТЭЦ «К»

1,5   
В котельном цехе ТЭЦ ОАО «Кучуксульфат» установили котлы производительностью 

65 тонн пара в час давлением 40 атмосфер.

Строительство цеха завершится через 14 месяцев.

Дмитрий Горюнов.

Юрий Матвейко.В последнюю неделю цены на бензин стабилизировались.
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.СТАТЬ В СТРОЙ.

.МАЛЫЙ БИЗНЕС.
Достичь большего, действуя грамотно
Сельские кооперативы 
в Рубцовском районе 
ищут пути развития.

При содействии службы 
занятости бывшими без-
работными гражданами в 
Рубцовском районе создано 
несколько кооперативов. Боль-
шинство из них работает по 
сей день. И хотя трудностей 
на пути кооператоров немало, 
они не опускают рук.Н ̈   «Н »

В поселке Зеленая Дубрава 
сельхозкооператив «Начало» 
приступил к работе три года 
назад. По программе самоза-
нятости Алексей Бобров на-
писал бизнес-проект, которым 
предусматривалось создание 
сельскохозяйственного про-
изводственного кооператива. 
Получил одобрение районной 
инвестиционной комиссии и 
финансовую помощь от службы 
занятости в размере 294 тысяч 
рублей. Видом деятельности ко-
операторы выбрали молочное 
животноводство, а на средства 
господдержки приобрели ру-
лонный пресс-подборщик для 
заготовки сена.

Сегодня в стаде насчитыва-
ется 70 голов, из них 30 дой-
ных коров. От них получают 
свыше 300 литров молока еже-
суточно. И все бы хорошо, но 
в этом году сложилась край-
не низкая закупочная цена 
на молоко. Прямого выхода 
на молзаводы кооператив 
не имеет – для них объемы, 
производимые в хозяйстве, 

незначительны, а заготови-
тели больше 12 – 13 рублей за 
литр не дают. Кое-что удается 
реализовать самостоятельно 
в городе, включая домашние 
творог и сметану. Но в целом 
затраты окупаются с трудом.

Поэтому Алексей Владими-
рович всерьез подумывает о 
переходе на выращивание мяс-
ных пород скота. И трудозатрат 
меньше, и расход электроэнер-
гии сократится в разы, и спрос 
от мясопереработчиков растет.Ф  ,  

Намерен изменить форму 
своей деятельности Алексей 
Свидетелев из Куйбышево. В 
2013 году он зарегистрировал 
потребительский кооператив 
«Техникум», состоящий из 
семи человек. От службы за-

нятости кооператоры получи-
ли более 400 тыс. рублей, еще 
170 тыс. выиграли год спустя 
в виде гранта администрации 
Рубцовского района.

Организация занялась ока-
занием услуг спецтехникой. 
Кому нужно – доставят дро-
ва, уголь, перевезут грузы. В 
первые годы заключались гос-
контракты с исправительной 
колонией № 5 и фермерами на 
обработку почвы и уборку зер-
новых. Сейчас с контрактами 

дело стало хуже: посевные пло-
щади фермеров сократились, 
а колония стала справляться 
своими силами. Выручает со-
трудничество с администраци-
ей Куйбышевского сельсовета. 
По договору с ней техника ко-
оператива зимой расчищает 
снег с дорог, летом вывозит 
мусор. В проекте у Алексея 
Владимировича вывоз ТБО с 
частных подворий.

– Структура некоммерче-
ской организации не позво-

ляет строить дальнейшие пла-
ны, создавать экономические 
модели, – сетует он. – Почти 
все заработанное уходит на 
содержание кооператива.

Алексей Свидетелев плани-
рует открыть ИП, так проще 
работать. Но дело свое остав-
лять не желает:

– Мы здесь, на земле. Работа 
есть, руки есть. Куда нам еще 
переезжать?Н  

Кооператив «Овощи Алтая» 
появился в Рубцовском рай-
оне в начале 2015 года. Его 
зарегистрировала опытный 
овощевод Ирина Шрейдер. 
Продолжать свою деятель-
ность в статусе официального 
лица она решила по несколь-
ким причинам. Во-первых, у 
кооператива, как юрлица, 

появляется больше возмож-
ностей для сотрудничества с 
организациями. Во-вторых, 
задумалась о будущей пенсии.

Труд в полях нелегкий, 
но о выбранном пути Ирина 
Ивановна ни разу не пожалела. 
Говорит, что жалеет только о 
неудачных годах, таких как 
нынешний, когда нежная 
рассада трижды попадала 
под заморозки. В итоге пер-
вый урожай удалось получить 
дней на 10 позже обычного, 
а ведь у нее уже заключены 
контракты с оптовиками и 
переработчиками из Ново-
сибирской, Кемеровской об-
ластей, Красноярского края.

Поля кооператива занимают 
в Новоалександровском сель-
совете 5 га, на которых растут 
цветная и пекинская капуста, 
кабачки, баклажаны, болгар-
ский перец, арбузы. С недавне-
го времени решили развести 
клубнику. Если все получится, 
основной культурой станет она. 
И места занимает меньше, и 
рабочих рук столько не требует-
ся, и особой конкуренции нет.

Предприятие «Овощи Ал-
тая» стабильно развивается. 
В этом году там стали приме-
нять капельный полив – бо-
лее экономичный и эффек-
тивный. На следующий год 
кооператоры решили взять 
современный укрывной мате-
риал, который предохраняет 
от морозов. Есть в планах и 
приобретение почвообраба-
тывающей техники, и пере-
рабатывающий цех.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

С несессером и мамиными пирогами

В крае продолжает-
ся весенний призыв на 
военную службу. На 
прошлой неделе 117 
будущих связистов от-
правили в Хабаровск.

В эти дни у краевого сбор-
ного пункта (КСП), который 
в народе по улице располо-
жения называют Папанкой, 
безлюдно не бывает. Забот-
ливые мамы передают ново-
бранцам вкусные домашние 
котлеты, любимые девушки 
обещают ждать, друзья просто 
приходят поддержать. Ведь 
впереди у парней непростой 
год. Но каждый из них твер-
до уверен: армия поможет 
стать настоящим мужчиной. 

Долг Родине отдать – святое 
дело.

20-летний Алексей Крече-
тов с детства мечтает стать 
офицером. Достойным для 
него примером был и остает-
ся родной дед, ветеран Вели-
кой Отечественной войны. 
Сколько вечеров они прове-
ли, обсуждая военную тему. 
Молодой человек родом из 
райцентра Волчиха, после 
седьмого класса поступил 
в Барнаульский кадетский 
корпус. Проходил подготов-
ку в центре допризывной 

военно-тактической подго-
товки «Казак» при Барнауль-
ском станичном казачьем 
обществе.

– Форма красит человека, 
но нужно быть достойным ее, 
этому учили мои педагоги, – 
говорит Алексей.

Попытка пост у пить в 
высшее военное училище не 
увенчалась успехом. Но парень 
не отчаивается и проявляет 
поистине мужской характер. 
На днях отправился на сроч-
ную службу. Затем планирует 
остаться в армии по контрак-

ту, дальше – жизнь покажет. 
Дома молодого человек оста-
лись ждать родители и люби-
мая девушка Екатерина.

Дамир Сальменов отучил-
ся в Алтайском архитектур-
но-строительном колледже, 
он специалист по пожарной 
безопасности. В армии будет 
связистом. К годовалой «ко-
мандировке» ответственно 
готовился, но и не забывал 
больше времени уделять род-
ным, живущим в селе Кусак 
Немецкого национального 
района.

– Люблю мамины пирожки 
с мясом, я их дома наелся и с 
собой полрюкзака прихватил, 
– говорит Дамир.

В этот же день на срочную 
службу отправился Илья Доро-
ничев. Молодой человек родом 
из села Покровка Мамонтов-
ского района. Признается, что 
перед отправкой много зани-
мался спортом, а еще старался 
поменьше есть.

– К себе отношусь строго. В 
армии баловать не будут, по-
этому дома старался пораньше 
просыпаться, тренировать-
ся и понемногу убирал из 
рациона мучное и сладости. 
Пообещал родным писать 
письма, раньше только от-
правлял сообщения в соци-
альных сетях, – улыбается 
Илья.

21 июня 117 будущих связи-
стов отправились в военную 

часть в Хабаровск. До места 
назначения добираться почти 
неделю на поезде. Но парней 
такие сложности не пугают, 
наоборот, закаляют.

– Новобранцев обеспечи-
ваем всем необходимым, в 
дорогу каждому выдаем су-
хой паек, сумку с необходи-
мыми принадлежностями, 
несессер, другими словами, 
это мужская косметичка. В 
компактном мягком контей-
нере лежат бритва, крем для 
бритья, ножницы, шампунь и 
так далее, – рассказывает по-
мощник военного комиссара 
Алтайского края Владимир 
Логачев.

По его словам, призывники 
чувствуют себя комфортно на 
КСП. С ними работают коман-
диры, психологи. Питаются 
парни три раза в день в кафе, в 
меню – мясные блюда, салаты, 
компот и сладости, отдыхают 
будущие солдаты в обновлен-
ных казармах.

В день отправки для ново-
бранцев организовали неболь-
шой концерт, показали видео-
сюжет о вреде наркотиков. 
В регионе весенний призыв 
завершится 13 июля.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Через час – отправка в Хабаровск.

Алексей Кречетов: 
«К службе готов!»

На краевом сборном пункте для призывников созданы комфортные условия.

Новобранец Федор Губин из Белокурихи знакомится 
с содержимым несессера.

С
С 2013 года в Алтайском крае при содействии 
службы занятости безработные граждане созда-
ли 13 кооперативов в различных сферах: утилиза-
ция и переработка мусора, овощеводство, пищевое 
производство, производство в сфере строитель-
ства.

Ирине Шрейдер рассада доставила немало хлопот.Алексей Бобров хочет поменять молоко на мясо.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам

а

Реклама «АП», ул. Короленко, 105, 5 этаж, 501 каб. Тел. 63-34-78

Извещение 
о проведении открытого аукциона на 

понижение в электронной форме на право 
заключения договора купли-продажи иму-
щества, находящегося в собственности АО 

«Россельхозбанк» (Алтайский региональный 
филиал)

Организатор торгов - ООО «ЭТП» (юридический адрес: РТ, г. Казань, ул. 
Достоевского, д. 66, адрес эл. почты: d.lukouanov@etprf.ru, контактный тел. 
8 (987) 298-52-91) сообщает о проведении открытого аукциона на пониже-
ние в электронной форме на право заключения договора купли-продажи 
имущества, находящегося в собственности Алтайского регионального 
филиала АО «Россельхозбанк» (юр. адрес: 119034, г. Москва, Гагаринский 
переулок, д. 3. Почтовый адрес: 656015, г. Барнаул, пр. Ленина, д. 80-б, ИНН 
7725114488, КПП 222443001, к/сч № 30101810100000000733, Отделение по 
Алтайскому краю Сибирского главного управления ЦБ РФ, БИК 040173733).

Банковские реквизиты ООО «ЭТП» (ИНН 1655218458), р/сч.: 
40702810500250008704, кор. сч.: 30101810245250000162, БИК 044525162, в 
АО АКБ «НОВИКОМБАНК» г. Москва.

Предмет торгов посредством аукциона на понижение в электронной 
форме с разбивкой на лоты:

№ 
лота

Наименование 
объекта и его 
основные характе-
ристики

Начальная 
цена реа-
лизации 
лота (в т. ч. 
НДС), руб.

Шаг аук-
циона, 
руб.

Цена отсе-
чения 
(в т. ч. НДС), 
руб.

1

Комбайн зерноубо-
рочный самоход-
ный КЗС-812-15, 2011 
года выпуска.  За-
водской № машины 
(рамы) 11085, двига-
тель Д 260.4-526, № 
096017, в комплекте 
платформа-под-
борщик. Адрес:  
Алтайский край, 
Топчихинский рай-
он, с. Переясловка, 
ул. Губина, 34

1 273 610,58 14 722,11 1 200 000,03

По запросу участника аукциона собственник имущества представит 
фотографии объекта продажи, копии правоустанавливающих документов 
и иные документы.

По вопросу осмотра объекта продажи обращаться к собственнику иму-
щества по контактному телефону +7 (3852) 53-99-56, контактное лицо: Сун-
гурцева Людмила Михайловна. Порядок осмотра объектов: с 27.06.2018 г. по 
02.08.2018 г. каждые вторник и четверг недели по предварительной заявке.

Документация об аукционе на понижение в электронной форме 
размещается на интернет-сайте: http://etprf.ru/.

К участию в торгах допускаются юридические и физические лица, 
которые могут быть признаны покупателями по законодательству Россий-
ской Федерации, своевременно подавшие заявку и другие необходимые 
документы, а также оплатившие обеспечение заявки. 

Форма заявки на участие в торгах: в соответствии с документаци-
ей об аукционе в электронной форме и регламентом электронной 
площадки http://etprf.ru/.

К заявке прилагаются:
- платежный документ, подтверждающий внесение обеспечения заявки 

на участие в торгах;
- копии учредительных и организационных документов;
- выписка из торгового реестра страны происхождения или иное эк-

вивалентное доказательство юридического статуса (для юридических 
лиц – нерезидентов Российской Федерации);

- копии паспортов (для физических лиц);
- доверенность на лицо, уполномоченное действовать от имени участника 

при подаче заявки на участие в торгах;
- опись документов;
- иные необходимые документы.
Размер обеспечения заявки для участия в аукционе в электронной 

форме составляет 20% от начальной цены лота, но не более 500 000 руб. Обе-
спечение заявки перечисляется до даты подачи заявки на участие в торгах 
по реквизитам: ООО «ЭТП» (ИНН 1655218458), р/сч. 40702810500250008704, 
кор. сч. 30101810245250000162, БИК 044525162, в АО АКБ «НОВИКОМБАНК» 
г. Москва.

Порядок внесения обеспечения заявки и возврата: в соответствии с 
документацией о торгах в электронной форме и регламентом электронной 
площадки http://etprf.ru/.

Участник направляет денежные средства на счет организатора торгов 
для обеспечения заявки на участие. Денежные средства, передаваемые 
в качестве обеспечения заявки, в случае отказа (уклонения) победителя 
торгов от заключения договора не возвращаются участнику, а подлежат 
уплате продавцу имущества.

Порядок подачи заявок на участие в торгах: в соответствии с до-
кументацией о торгах в электронной форме и регламентом электронной 
площадки http://etprf.ru/.

Дата начала приема заявок: 28.06.2018 г. с 00.00 по московскому времени.
Дата и время окончания приема заявок: 02.08.2018 г. в 12.00 по мо-

сковскому времени.
Дата проведения торгов посредством аукциона на понижение: 

09.08.2018 г. в 10.00 по московскому времени.
Дата завершения торговой процедуры: 09.08.2018 г. до конца дня по 

московскому времени.
Срок заключения договора купли-продажи имущества: не позднее 

5 (пяти) рабочих дней со дня подписания протокола об итогах продажи.
Срок оплаты по договору купли-продажи имущества: не более 

30 (тридцати) календарных дней с даты заключения договора купли-про-
дажи имущества.

С дополнительной информацией по открытому аукциону на понижение  
в электронной форме можно ознакомиться на электронной площадке http://
etprf.ru/ или запросить у организатора аукциона.

  Утерянный аттестат АЖ 316026, выданный Пролетарской 
средней школой в 1987 г. на имя Бахновой Галины Николаевны, 
считать недействительным.

КУПЛЮ ТРАКТОРЫ 
ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, МТЗ, «Кировец» , 

прицепное к ним и документы. Тел. 8-913-021-4628.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является ИП Глава Крестьянское 

Фермерское хозяйство Зяблов Алексей Дмитриевич, почтовый адрес: 
659375, Алтайский край, Бийский район, с. Сростки, ул. Шукшина, 28, 
кв. 2, номер контактного телефона 8-905-981-1761.

Кадастровый инженер: Гмыря Алексей Александрович, квалифи-
кационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется по 
почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, дом 
230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, контактный 
телефон 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:20:010002:55.

Адрес (описание местоположения): Алтайский край, Красногор-
ский район, АО «Сибирь».

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования извеще-
ния по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, дом 230 
– с приложением документов, удостоверяющих личность и подтверж-
дающих право на земельную долю на исходный земельный участок с 
кадастровым номером 22:20:010002:55.

Представить обоснованные возражения или предложения о доработ-
ке проекта межевания земельного участка и требования (возражения) 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка в течение 30 дней с момента опу-
бликования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, дом 230.

Объявление об итогах торгов КФХ Попова А.А.
Организатор торгов конкурсный управляющий (КУ) Поляков 

Михаил Викторович (ИНН 222504861184, СНИЛС 048-007-99666, г. Бар-
наул, пр. Космонавтов, 6-б, 1-в, почтовый адрес: 656002, г. Барнаул, 
а/я 130, тел. 34-55-61, m.khabidova@rambler.ru, Ассоциация «УРСО АУ»: 
ИНН 5406240676, ОГРН 1025402478980, 644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 
4, 1) сообщает: 20.06.2018 г. на ООО «Аукционы Сибири» (www.ausib.
ru) подведены итоги торгов КФХ Попова А.А. (ОГРН 1022200510947, 
ИНН 2231001252, № ПФР 032-001-004560, 658123, АК, Алейский р-н, 
с. Малиновка, ул. Центральная, д. 83, кв. 2) № 5896-ОТПП по лотам 
(№, наименование, цена): 3 – Прицеп ОЗТП-9554 – 36 000 руб., 4 – Прицеп 
ОЗТП-9554 – 36 000 руб. Победитель – Третьякова Марина Анатольевна 
(г. Барнаул, с. Власиха, ул. Инженерная, 6; ИНН 222203982178) в инте-
ресах Рябцева Ивана Ивановича (АК, Алейский р-н, с. Красный Яр, ул. 
И. Мурзина, 23-2, ИНН 223100058946) не имеют заинтересованности 
к должнику, кредиторам, КУ; КУ, саморегулируемая организация, 
членом которой он является, не участвуют в их капиталах.

В ООО «Успенский элеватор» требуются 
технологи мукомольного и пивоваренного производств 

(стаж работы не менее 5 лет). 
Достойная зарплата, жилье предоставляется.

Тел.: 8-905-924-2657, 8 (385-86) 3-20-72 
(г. Горняк, Локтевский район). 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Готовы к труду 
и обороне!

23 июня более 100 подрост-
ков из разных городов и райо-
нов Алтайского края сдали нор-
мы ГТО на стадионе «Рубин».

По информации пресс-центра 
городской администрации, на 
поле вышли школьники из Бар-
наула, Бийска, Рубцовска, Зарин-
ска, Новоалтайска, Славгорода и 
шести районов – Павловского, 
Бийского, Целинного, Зонально-
го, Кытмановского, Немецкого 
национального.

На оборудованной площадке 
под открытым небом стадиона 
им предстояло пройти восемь 
спортивных испытаний комплек-
са:  стрельбу, бег на 60 м, отжи-
мание, подтягивание, плавание, 
метание мяча, бег от 1,5 до 2,5 км.

Восемь подростков, которые 
выполнили нормы ГТО с наи-
лучшими результатами, поедут 
осенью на побережье Черного 
моря, в Крым. Там в «Артеке» 
пройдет всероссийский финал 
ВФСК «ГТО».

Кто и где 
купается

Акция «Вода – безопасная 
территория» началась с 25 
июня в Алтайском крае. Прово-
дится она в три этапа и закон-
чится только 2 сентября. Все 
это время специалисты МЧС 
будут вести разъяснительную 
и надзорную работу на водных 
объектах.

Как рассказали в ГУ МЧС РФ 
по Алтайскому краю, проведе-
ние первого этапа намечено на 25 
июня – 1 июля, второго – с 23 по 
29 июля, третьего – с 27 августа 
по 2 сентября.

Ежемесячно на протяжении 
недели сводные группы будут 
проводить работу с населением 
в излюбленных местах отдыха, 
которые не получили статуса офи-
циального пляжа. По статистике, 
именно в несанкционированных 
для купания местах чаще всего 
случаются трагедии.

Спасатели проведут беседы с 
отдыхающими по берегам водо-
емов и на туристических базах, 
обучающие занятия в детских 
оздоровительных лагерях и пре-
секут замеченные нарушения 
правил поведения на воде.

Открыли пляж
Торжественное открытие 

пляжа на острове Помазкин в 
Барнауле состоялось 23 июня. 
Там есть парковка, кабинки для 
переодевания, зона отдыха с 
лежаками, детская и взрослая 
зоны для купания. На пляже 
дежурят спасатели.

Добраться до пляжа на остро-
ве Помазкин можно на автобусе. 
Вход свободный.

Мария СТРЫГИНА

Посветите!
Барнаул 28 июня присоеди-

нится к Всемирному фестива-
лю уличного кино. Конкурсные 
показы короткометражных 
фильмов, снятых молодыми 
авторами, пройдут на откры-
той площадке в Парке спорта 
А. Смертина.

Открытие фестиваля состо-
ится в 20.00. Посмотреть корот-
кометражки на большом экране 
приглашают всех желающих. 
Проголосовать за лучший фильм 
можно фонариком, телефоном или 
посветив зажигалкой.

Организаторы замерят уровень 
света и к сентябрю определят на-
родного фаворита. А в конце года 
народному победителю вручат 
статуэтку, выплавленную из 
металла, принесенного органи-
заторам жителями городов, об-
щественными и культурными 
деятелями со всего мира.

Фестиваль уличного кино яв-
ляется некоммерческим проек-
том, запущенным в 2014 году на 
Дальнем Востоке. За четыре года 
проект проехал более 40 тысяч 
километров и собрал свыше мил-
лиона зрителей. В его поддерж-
ку высказывались Владимир 
Познер, Эмир Кустурица, Ники-
та Михалков и другие деятели 
культуры.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  СОБЫТИЕ  .

  ЧП .

  НОВОСТИ .
– В этот раз я привезла книжку, 

которая лежала у папы на столе, 
– «Русский Алтай». Она издана в 
1902 году. Еще четыре карты-схемы 
Белокурихи и других объектов, – 
сказала Екатерина Робертовна. – 
Это то алтайское, что было у отца 
всегда рядом. Несмотря на то, что 
его увезли из Косихи вскоре после 
рождения, он все время помнил, 
что родом с Алтая. У него были 
рядом такие предметы, которые, 
наверное, его согревали и возвра-
щали в этот прекрасный край. Я 
впервые приехала сюда три года 
назад и теперь каждый год воз-
вращаюсь, потому что поняла: это 
глоток воздуха, необыкновенные 
люди, удивительная природа...

Каждый раз дочь поэта приле-
тает вместе со своими друзьями. 
Директор книжного магазина 
«Москва» заслуженный работник 
культуры Марина Каменева сдела-
ла уникальный подарок краевой 
библиотеке имени Шишкова и 
библиотеке имени Рождествен-
ского в Косихе – два комплекта 
«Антологии русской поэзии», под-
готовленной и изданной Евгением 
Евтушенко. Во второй части празд-
ника гости общались с московским 
поэтом Виктором Кирюшиным: 
хотя официальное вручение гу-
бернаторской премии им. Р. Рожде-
ственского было запланировано на 
следующий день, лауреат уже был 
известен публике. (Награда была 
присуждена ему за книгу «Ангелы 
тревоги и надежды».)

Вечером уже по традиции жите-
ли и гости края собрались на пло-
щадке перед краевым театром дра-
мы. Конечно же, они ждали других 
друзей Екатерины Рождественской 
– актеров театра и кино Максима 
Аверина и Анну Якунину, а также 
любимца алтайской публики певца 
Владислава Косарева. В концерт-
ной программе «В каждой песне 
я вновь оживу» приняли участие 
симфонический оркестр Государ-
ственной филармонии Алтайского 
края, омский вокальный квартет 
«Премьер».

Все ждали одно из главных 
событий фестиваля – открытие 
памятника поэту в Косихе. 23 
июня задолго до события у Цен-
тра патриотического воспитания 
им. Р.И. Рождественского стали 
собираться люди. Позже на пло-
щадке зазвучала музыка – впервые 
в Косихе выступал оркестр краевой 
филармонии!

Начиная торжественную цере-
монию, врио губернатора края Вик-
тор Томенко сказал: «Косихинская 

земля – малая родина поэта. Роберт 
Иванович прожил здесь совсем 
немного, но часто вспоминал и 
отражал в творчестве, насколь-
ко здесь благодатная земля. Это 
место на земле он по-настоящему 
любил. И сегодня важное событие 
для культуры и истории края – мы 
открываем памятник поэту, от-
крываем его благодаря усилиям 
дочери поэта и ее друзей. А также 
благодаря неравнодушию жителей 
края и жителей района. На карте 
края появилось еще одно место, 
куда будут стремиться попасть и 
наши земляки, и наши гости.

Екатерина Рождественская 
рассказала, как по дружбе попро-
сила Зураба Церетели подумать 
над памятником отцу: «Где-то 
недели через две он уже показал 
мне готовый памятник. И это мне 
ни копейки не стоило. Зураб Кон-

стантинович был другом отца и 
сделал памятник сам, от души, 
потому что он его любил».

Все гости были едины в од-
ном – они признавались в любви 

Алтайскому краю. «Я очень рада, 
что отец родился именно здесь, 
потому что это благословенная 
земля», – сказала Екатерина Рож-
дественская. «Это удивительный 

край,  который становится уже 
литературной Меккой. Благодаря 
поэтам наша жизнь становится 
светлее, лучше и добрее. Большое 
отличие Алтайского края от дру-
гих мест в том, что здесь очень 
теплые люди. Сюда приезжаешь 
– и благодать…» – таково мнение 
Максима Аверина. Впервые в на-
шем крае побывала актриса Анна 
Якунина, вот что сказала она: «Это 
очень трогательно, даже подбира-
ются слезы, когда смотришь на 
эти массы людей, что собрались 
здесь сегодня и собирались вчера 
на площади. Это потрясающе, что 

вы так хотите и так ждете этих 
Рождественских чтений. Это такое 
единение невозможное! Спасибо 
вам огромное, у меня море впе-
чатлений!»

После открытия памятника ме-
роприятия продолжились на Яру 
любви. Там прошло торжественное 
вручение губернаторской премии 
имени Р. Рождественского поэту В. 
Кирюшину. Тысячи гостей на Яру 
оказались перед трудным выбором 
– хотелось успеть и к традицион-
ному грузовику с откинутыми 
бортами: там, как обычно, вы-
ступали поэты и чтецы; хотелось 

познакомиться с национальными 
культурами – играми-песнями, 
нарядами-обрядами и кухней; 
манили к себе азартом и удалью 
спортивная площадка, поле ав-
томотокросса… А над всем Яром, 
как всегда, лились песни на слова 
Рождественского…

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж 
с праздника смотри-
те на сайте газеты.

«В каждой песне я вновь оживу»

Молниеносный удар стихии
К концу недели в регионе 
планируется полностью 
завершить аварийно-вос-
становительные работы 
и устранить последствия 
шторма. Алтайский край 
приходит в себя после разру-
шительного грозового штор-
ма, в который попали три 
города и пять районов. Боль-
ше всего от разгула стихии 
пострадал Барнаул. В целом 
по краю из-за непогоды без 
электричества остались 
более 85 тысяч жителей.П  

Штормовой ветер с ливнями, 
грозами и молниями обрушился на 
регион вечером 23 июня. По словам 
специалистов Алтайского центра по 
гидрометеорологии и мониторин-
гу окружающей среды, произошло 
узконаправленное природное яв-
ление, которое невозможно спро-
гнозировать в конкретном месте. 
Непогода с разной силой затронула 
Рубцовск и Новоалтайск, а также 
Поспелихинский, Шипуновский, 
Калманский, Первомайский и Таль-
менский районы.

Сильнейший ветер как спички 
ломал деревья, сносил крыши с домов 
и валил заборы и слабозакрепленные 
конструкции, положил на бок две 

фуры на Новом мосту. Всего в кра-
евой столице было повалено около 
ста деревьев. В Центральном районе 
Барнаула рухнул строительный кран 
и погиб машинист. Из-за падения был 
перекрыт проспект Ленина.

Еще один серьезный инцидент 
произошел с плавучим кафе «Барра-
куда», которое в составе теплохода 
и баржи-площадки выполняло про-
гулочный рейс вверх по течению 
Оби. Из-за резко ухудшившихся 
погодных условий со шквалистым 
ветром и возникшего шторма про-
изошло расцепление конструкции. 
На прогулочной барже находилось 
158 человек, ее отнесло в район Ста-

рого моста. Все люди были эвакуи-
рованы, 15 пассажиров получили 
незначительные травмы и обрати-
лись в медицинские учреждения 
города.

Врио губернатора Алтайского края 
Виктор Томенко 23 июня по возвраще-
нии из рабочей поездки в Бийский и 
Косихинский районы провел селек-
торное совещание с главами муници-
палитетов и руководителями служб, 
обеспечивающих жизнедеятельность 
региона. Они доложили о том, какие 
меры приняты для восстановления 
прерванного энергоснабжения и 
устранения других повреждений, 
вызванных штормом.

Б    
Временно исполняющий обязан-

ности главы региона поручил мак-
симально оперативно восстановить 
энергоснабжение, выяснить, постра-
дали ли в дорожно-транспортных и 
других происшествиях, вызванных 
штормом, люди, и оказать им необ-
ходимую помощь.

В краевом центре в результате 
шквалистого ветра повреждения 
получили линии электропередачи 
110 кВт «МРСК-Сибири», из строя 
вышли 4 подстанции. Без света оста-
лись улицы Пушкина, Короленко, 
поселки Бельмесево, Черницк, При-
городный, Спутник, Ягодное, Затон, 
Центральный, частично Солнеч-
ная Поляна и Лебяжье. Устраняли 

аварии бригады «МРСК-Сибири», 
на улицах города также работали 
аварийные службы горэлектросети, 
аварийно-спасательные формирова-
ния УГОЧС Барнаула, Горзеленхоза, 
«Автодорстроя» и водоканала. 

Вчера, 25 июня, глава Барнаула 
Сергей Дугин провел оперативное 
совещание в администрации города,  
на котором генеральный директор 
ООО «Барнаульский водоканал» Дми-
трий Масловский сообщил, что на-
сосная станция №8 запущена. По его 
словам, возобновлено водоснабже-
ние потребителей в центральной и 
нагорной частях Барнаула, а также в 
поселке Южном. Кроме того, после 
подачи энергоснабжения на артези-
анский водозабор в поселке Затон 
тоже восстановлено водоснабжение.

По информации главного инже-
нера ООО «Барнаульская сетевая 
компания» Андрея Лавренца, в За-
тон было направлено 12 аварийных 
бригад, которые продолжат работы.

Наиболее напряженной точкой 
вчера оставался поселок Цветы Ал-
тая. Начать активные работы по вос-
становлению электроснабжения там 
мешали упавшие деревья. Компания 
«МРСК-Сибири», занимающаяся вос-
становлением электроснабжения 
поселка, обратилась к главе города 
с просьбой направить туда допол-
нительные силы и средства.

Глава города Сергей Дугин поручил 
форсировать работы по восстановле-
нию энерго– и водоснабжения поселка 
Цветы Алтая, а также увеличить число 
машин, доставляющих воду жителям.

Вчера аварийные службы продол-
жали очищать город от поваленных 
деревьев и веток, восстанавливать 
электроснабжение. Семь бригад гор-
электросети работали в микрорайо-
нах ВРЗ, в нагорной и старой частях 
города. Утром 25 июня врио замести-
теля председателя Правительства 
края Виктор Мещеряков доложил 
Виктору Томенко, что восстановление 
электроснабжения будет закончено 
к концу дня, а уборка поваленных де-
ревьев завершится до конца недели.

Всего последствия разгула сти-
хии устраняют 563 человека и 175 
единиц техники. На ликвидации 
ЧС работают 118 аварийных бригад.

Вадим КУЛЕШОВ,
фото Ларисы ВОЦКОЙ 
и из сети Интернет

(Начало на 1 стр.)

Более 14 тысяч человек посетили мероприятия литературного фестиваля Роберта Рождественского.

Поклонница поэта – Наталья Ворожбитова.Артисты Максим Аверин и Анна Якунина.

Поэтических строк полет…

Барнаул. Площадь Советов. Мощь природы завораживает.

Пригород Барнаула, посёлок Плодопитомник.
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